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大家新年快乐！

我们需要记住的一个神修的真理，是美好的事物让我们从耶稣身上分心。对

许多人来说，魔鬼不会用罪恶的东西来诱惑我们，因为它不起作用。所以，

它诱使神父们更多地考虑他的教友，而不是耶稣--这也是我的问题。他鼓励

父母多为自己的孩子着想，而不是为耶稣着想。它诱使我们多考虑CoVID而

不是耶稣。我们在圣诞联欢会上谈了些什么？我们有没有谈到重要的事情，

比如我们在神修上做得如何，我们对来年的深切希望，我们想要在哪方面成

长，以及2021年最大的恩宠是什么？或者我们谈到了COVID，以及世界上的

问题？这有帮助吗？我们似乎什么都谈论，除了爱我们的耶稣。

今天的第二读经是关于人类心灵的亲密感，这就是与天父和耶稣的亲密感-

这就是魔鬼要攻击的，也正是我们想要在即将到来的一年里得到成长的。经

文上说：「时期一满，天主就派遣了自己的儿子来，生于女人，生于法律之

下，为把在法律之下的人赎出来，使我们获得义子的地位。为证实你们确实

是天主的子女，天主派遣了自己的儿子的圣神，到我们心内喊说：，阿爸！

父啊！‘。所以你已不再是奴隶，而是儿子了，如果是儿子，赖天主的恩宠

，也成了继承人」(迦4：4-7)。

当圣保禄写道：「为了让我们在孩童时被领养」，这就提出了一个问题：每

个人都是天主的孩子吗？无神论者又如何？如果每个人都已经是天主的孩子

，那么圣保禄所说的领养是什么呢？这是圣经中一个微妙的问题。

(https://www.catholic.com/qa/who-is-a-child-of-god) (Cardinal

Albert Vanhoye & Peter Williamson, Galatians in Catholic

Commentary on Sacred Scripture, 142-143)1)

天主只有一个亲生儿子，就是耶稣；祂是唯一与天父的本性相同的孩子。天
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主其他的的每一个孩子都是被领养的。2)天主爱每一个人，在圣经中，某些

经文允许我们说，每个人都是天主的孩子。3)像《浪子》这样一文告诉我们

，人类已经离家出走，在某种意义上，放弃了与生俱来的权利。4)『天主派

祂的儿子…。』这样我们就可以在孩提时代被领养。显然，如果你已经是父

母的孩子，你就不是领养的了！因此，当耶稣让我们成为父的儿女时，就有

了一份新的、真正的礼物。而这份礼物的一部分就是与祂的父的亲密关系！

想想有很多人抽象地谈论天主，但很少有人谈论天父。如果我问你关于你与

天父的关系，你会说什么？因为我们大多数人都不认识祂本人。我们抽象地

认识天主。

这就是圣保禄的意思：「为证实你们确实是天主的子女，天主派遣了自己的

儿子的圣神，到我们心内喊说：『阿爸！父啊！』。」因为你们是孩子。

「阿爸」就是「爸爸」的意思。你知道，有时候当我和你们中的一些人私下

祈祷时，我首先想说，「爸爸，我们爱你，…」。但我没有这么做，因为我

觉得你们都还没准备好听这种亲密的称呼。

我能问一下：你们中有多少人藉著称呼天父「爸爸」来与天父交谈？或者你

会用其他的深情的词吗？还有一个问题：如果你称自己的父亲为「…先生」

，你会作何感想？

我知道有些文化是不同的，但圣保祿试图让我们知道，我们可以呼唤天主为

「爸爸！」或者用我们自己的语言，用另一个深情的词，那就是我们可以直

接和耶稣交谈，而不仅仅是抽象的天主。

今天是天主之母玛利亚的瞻礼日。我们在庆祝她的母性。我们知道，当耶稣

被钉在十字架上时，祂让她成为我们所有人的母亲。她是我们的母亲。这就
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是为什么菲律宾朋友叫她「圣母妈妈Mama Mary」是美丽和恰当的称呼。

魔鬼不想让你这么做，它想让你远离亲密。所以，我看到了四个层面的干扰

：1)罪。所有的罪都会把我们从天父身边带走。2)好事：例如，关于COVID

的讨论，如何对抗COVID，如何争取公民自由，如何帮助他人，教育，职业

，健康。这些都是好事，我们应该关注它们，但不能以牺牲与耶稣的亲密关

系为代价。3)天主的事：你知道有多少天主教徒谈论宁可谈论礼仪形式也不

谈论耶稣吗？他们谈论教会中存在的的问题，但如果你问他们关于耶稣的事

，他们无话可说。许多虔诚和保守的天主教徒，包括许多神父，都是这样

的。这是因为他们的祈祷生活是空洞的。4)抽象中的天主：这是非常微妙

的。当我们谈论「天主」时，它是亲密的还是抽象的？有时人们会请求天主

帮助，但不是「天父」；他们会问为什么天主允许不好的事情发生，而不是

允许这些事情发生。如果你和我们的堂区主任里奇Ricky谈过话，他总是谈

到「上主」 (The Lord)，因为天主是他生命中的天主，这是圣经中对熟悉

的一种表达。

2022年有一个游戏规则的改变：开始向耶稣祈祷，与其他人谈论祂，并为父

亲、圣神和我们的母亲玛利亚做同样的事情。

而且，每当你与这里的一些工作人员或堂区领袖交谈时，看看你能不能谈到

父亲、耶稣、圣神或我们的母亲！

第一篇读经说：「愿上主的慈颜光照你，仁慈待你 愿上主转面垂顾你，赐

你平安。」 (Num 6:25)。这是亲密的标志，天主想要对我们微笑。

许多人相信这是耶稣的实际殓布，现在被称为都靈裹屍布（Shroud of

Turin ）因为它现在就在那里。(注：
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(https://upload.wikimedia.org/wikipedia/commons/2/23/Turin_shroud_

positive_and_negative_displaying_original_color_information_708_x_

465_pixels_94_KB.jpg=>。)你可以看到一张非常模糊的脸。但是当拍摄图

像时，底片却非常清楚地显示出一张脸

(https://ichef.bbci.co.uk/news/976/cpsprodpb/8B93/production/_8371

3753_secondopia_alamy.jpg)。这是耶稣的脸的铁证，非常有力，如果这是

正确的，那么这张脸就是那张照耀我们的脸，为我们而死的一张平和的脸，

艺术家们已经尽了最大努力从这个推断出耶稣可能的长相。

(https://i2.wp.com/pilgrimcenterofhope.org/wp-content/uploads/2015

/03/Jesus-Shroud1.jpg?fit=575%2C266&ssl=1).。一位加拿大艺术家依照

耶稣的脸的大小，把祂做得很女性化，做出了他认为我们的圣母的脸

(https://shroudofturin.files.wordpress.com/2013/10/mary-of-the-shr

oud.jpg)。

把注意力集中在这些面孔上，以及他们的名字上。有一件事让我很高兴，那

就是很多刚加入我们堂区家庭或已经皈依信仰的人都在谈论「耶稣」！他们

在神修上会做得很好，因为他们的基础很牢固！今年我们都需要巩固我们的

基础。专注于这些面孔，以及天父、耶稣、圣神和圣母的名字。

4


